

Museo Virtual de la Universidad Nacional de Mar del Plata.

La Universidad Nacional de Mar del Plata cumple el 19 de octubre de 2011, sus primeros 50 años de vida, nacida en 1961 como Universidad de la Provincia de Buenos Aires, en unión con la Universidad Católica local, fue nacionalizada y transformada en la actual Universidad Nacional de Mar del Plata en el año 1975.

Ante las continuas demandas de información referidas a la historia institucional de la UNMDP, la Biblioteca Central abordó la posibilidad de responder a esta necesidad de investigadores, docentes y alumnos con la propuestas de relevar dicha data y organizarla bajo el formato de un Museo Virtual.

En el año 2001 al cumplir los cuarenta años de su inicio, es que se crea este Museo, conscientes de la necesidad de difundir y poner en valor el rol de la UNMDP relacionado con los distintos movimientos sociales, culturales, económicos y académicos acaecidos en Mar del Plata y su región.

La idea de la virtualidad pareció atractiva por un tema de espacio y de acceso a toda la comunidad universitaria, es así que entre todos los miembros de la misma, se materializa a través de las entrevistas orales que se realizan a alumnos, docentes, no docentes y autoridades. Se utilizó un criterio determinado para realizar las entrevistas y seleccionar a los informantes, cuando se establecía a que persona se iba a registrar.

La tarea de relevamiento consiste en la recopilación de fuentes documentales, fotográficas, de prensa, así como de registro de testimonios orales que complementan el material gráfico. El equipo de trabajo procesa la información en un sistema abierto desarrollado ad hoc para esta propuesta que permite ir completando el conocimiento de carácter complejo que evidencia el desarrollo de esta organización universitaria.

Los parametros que comprendía dicho criterio eran: escala jerárquica o académica de la persona a entrevistar, si su testimonio tipifica un proceso histórico, que refleje sus valores, costumbres, creencias, pertenencia, símbolos de su época, y que determinen el contexto histórico en que se desempeñó.

Conjuntamente con el desarrollo de la tarea virtual se llevan a cabo acciones participativas de todos los estamentos que componen la universidad, ya que el desarrollo de esta propuesta, por la diversidad de los aspectos a considerar, ha sido concebida como una construcción comunitaria y permanente.

El Museo Virtual posee una recepción, una entrada por décadas y una disposición temática. El café de los recuerdos es el sitio para intercambiar vivencias y plasmar anécdotas y se muestra una fotografía, que se renueva periódicamente, aguardando ser reconocida por los visitantes al café.

El objetivo del Museo es ofrecer a la comunidad universitarias y público en general el acceso a la información sistemática sobre una institución de 50 años de trayectoria, que dispone aún de los testimonios de los protagonistas de su creación, así como de fuentes documentales directas sobre su proceso institucional

El Museo Virtual aspira a ser un espacio cultural en permanente construcción.

Sra María de las Mercedes Allende DNI4841610 mallende@mdp.edu.ar Te: 0223-4365880

Lic. Oscar Fernandez DNI 14698567 ofernand@mdp.edu.ar Te: 0223-5959437

Prof. Claudia Viviana Gómez DNI 20544548 fondoantiguo@mdp.edu.ar Te: 0223-6857024